

VEREINE UND VERBÄNDE

FC Tössfeld

Der Quartierverein FC Tössfeld wurde im Sommer 1924 gegründet und ist heute auf dem Fussballplatz Talgut im Stadtteil Mattenbach beheimatet.

GRÜNDUNGSDATUM

1924

ADRESSE

FC Tössfeld
Postfach
8401 Winterthur



2011: FC Tössfeld (schwarz) - FC Oberwinterthur (blau/gelb) Foto: winbib, Nicole Osta (Signatur FotDig_Lb_005-010)

Bereits im Jahr 1918 existierte ein erster Verein mit dem Namen FC Tössfeld, der jedoch 1925 mit dem FC Oberwinterthur fusionierte. Am 5. Juli 1924 ging dann der heutige FC Tössfeld aus Unzufriedenheit über die „alte“ Vereinsführung hervor. Einen grossen Einfluss zur Neugründung des Vereins spielte auch der Silbermedaillenerfolg der Schweizer Fussballnationalmannschaft an den Olympischen Sommerspielen 1924 in Paris. Im Jahr 1927 konnte der Verein schliesslich den ersten eigenen Spielplatz, den Reitplatz, beziehen. Zu dieser Zeit nannte sich der Club noch FC Tössfeld-Winterthur. Ab 1936 hielt sich der Verein dann bis 1970 in der 2. Liga (mit Ausnahme eines zweijährigen Zwischenspiels in der 3. Liga in den Spielzeiten 1960/61 und 1961/62). Zu dieser Zeit konnte ab den 50er Jahren der FC Tössfeld Gastrecht auf dem Sportplatz Talgut/Deutweg geniessen.

Anfangs der 70er Jahre konnte der Verein die grössten Erfolge der Clubgeschichte verzeichnen. So schaffte es der FC Tössfeld gar im Jahr 1973 in die Nationalliga B aufzusteigen. Auf den Aufstieg folgte im nächsten Jahr jedoch wieder der Abstieg in die 1. Liga und kurz darauf in die 2. Liga. Seit diesen glorreichen Tagen bestreitet die 1. Mannschaft des FC Tössfeld als Quartierverein seine Spiele manchmal erfolgreicher, manchmal weniger erfolgreich zwischen der 2. und 4. Liga. Im Oktober 2019 wurde ein neues Kunstrasenfeld in Betrieb genommen. Für knapp 2 Millionen Franken

hat die Stadt Winterthur dieses Projekt realisiert. Die Materialien des neuen Kunstrasenfeldes sind gegenüber den bisherigen Fussballplätzen neu konzipierte, sodass eine erneute Sanierung viel weniger häufig vorgenommen werden muss. Nebst dem FC Tössfeld nutzen auch die Footballspieler der Winterthurer Warriors und der Rugby Club Winterthur diese Sportanlage. Die Sanierung des uralten Garderobengebäudes soll noch folgen.

Links

- [Wikipedia: FC Tössfeld](#)
- [Wikidata: FC Tössfeld](#)

Bibliografie

- Fussballclub Tössfeld
 - 75 Jahre (FC Union Winterthur): Landbote 1999/130

AUTOR/IN:
Heinz Bächinger

[Nutzungshinweise](#)

[UNREDIGIERTE VERSION](#)

LETZTE BEARBEITUNG:
05.04.2023